

Séminaristes - Bâtiments des Environs

Le premier bâtiment a été acheté en 1960 par l'Association de l'œuvre des colonies de Romont. Bien qu'elle soit épaulée par la commune et le Parcours de Romont, cette œuvre est totalement autonome. auparavant, il se diroulait 2 colos de 3 semaines, mais depuis une bonne dizaine d'années, ce sont 2 séjours de 2 semaines qui s'y déroulent durant le mois de juillet. Les enfants de Romont ont la priorité pour les inscriptions et ensuite, ce sont ceux de l'extérieur. Depuis 1980, ce sont des centaines de milliers d'euros qui ont été investis pour la rénovation des bâtiments. Tout d'abord, ce fut une grange appelée "la Féguine" qui a été transformée en grande salle avec une cuisine et des toilettes, en 1984 c'est au tour du bâtiment principal d'être complètement rénové, il y a trois ans c'est le petit chalet "le Bois gentil" de subir une cure de rénovation et pas plus tard que cette année, ce sont cent cinquante mille francs qui ont été injectés pour la chauffage, l'eau et l'électricité, ainsi que pour des détecteurs de fumée, une chose primordiale pour une colonie. Même si les bâtiments sont loués, la majorité passe les week-ends, c'est un endroit idéal, avec une tranquillité et l'extrême pour des colonies, séminaires, etc.

camp de skis (les pistes sont à 20km) etc.
Une septantaine de personnes peuvent dormir
dans les divers dortoirs et chambres. Il y a
est si peu, il n'y a pas de circulation et le
terrain est très vaste autour des bâtiments.

Neinrod Charrére

Cuisine

Vu que c'est la 10^e annie consécutive que nous passons une partie de nos vacances ici, je crois qu'il faudra faire, il n'y a plus de secret pour nous. Nous savons nous organiser pour le travail afin d'avoir un moment de libre l'après-midi. A part le midi et quelques brièves et peut-être une petite descente à Buell au milieu de la colo, toute la marchandise est amenée au début, cela nous évite de passer notre temps sur les routes. Il faut savoir préparer et affiner les plats spécialement pour les enfants, en effet si nous faisons un poisson en sauce blanche et gratiné, tout le monde en prendra, tandis que s'il est cuit à l'eau, peu d'enfants le toucheront. Pour les quantités, cela est devenu une routine, au premier souper, à l'arrivée des colis, on s'en rend compte, mais cela dépend aussi du temps, de l'arrivée des paquets par la poste, et aussi des types de menus. Par exemple, il faut éplucher 2 à 8 kg ~~de~~ pour des pommes de terre nature qui accompagnent un poisson, tandis qu'il en faudra compter le triple ^(certains) pour des frites qui iront avec une tranche painée. Comme les journées sont longues, ce sont pas moins de 5 repas qui sont servis chaque jour soit le déjeuner, le dîner avec tous les jours un dessert, si gouter,

avec soit des gâteaux, chocolats, parfait, le souper et encore une petite agape avant le couchage avec une tranche de cake et une tasse de thé ou une cerveline. Depuis 5 ou 6 ans, le souper de gala est venu une tradition, les enfants peuvent se servir eux-mêmes sur les étals avec une cinquantaine de plats différents à leur disposition et tout cela mangé en 1/4 heure, alors que la préparation dure une durée de 4 à 5 heures. Il faut aussi dire que pour nous, la cuisine n'est pas un métier, mais un obi. Je me rappelle de la première année que nous sommes montés pour préparer les repas, il y avait 3 cuisinières et un boulangue, mais comme moniteur. Nous étions aussi maintenant de poudre ou "chloque" 2 jours durant, car amener les affaires pour dormir et préparer les repas pour 2 jours, c'était pas triste. Malheureusement et avec de l'expériences, on peut s'affirmer, le "pénévolat" ne paye pas et je crois qu'il n'en fait plus parti, mais cela ne nous dérange pas du tout. Enfin depuis trois ans notre fille aînée nous reçoivent ici à la cuisine et pour marquer cet anniversaire, il faudra ce soir un petit souper qui réunira tous ceux qui ont marqués de leurs empreintes cette école.

Colomie

Actuellement se déroule déjà la 2^e colonie
sous le thème

Ce qu'il faut surtout, et pour celui ou peut peut
d'expérience, c'est de toujours occuper les enfants
en leurs laissant des moments de libre, mais
jamais trop longtemps. Ce qui est occupé le
plus pendant ces moments de loisir, c'est la
table de ping-pong, mais on joue volontiers
aussi aux raquettes, à l'élastique, au
football ainsi qu'avec un "cramahet" géant.
Pendant cette quinzaine, il y a tout un jour à
la piscine de Château-d'Oex, un autre sera
réservé pour une tournée en montagne et pour
la 10^{ème} école de la Caisse, il y aura une
sortie surprise. La école est aussi une occasion
pour faire des jeux de pistes et ce à même
de nuit, une disco, une soirée de sketchs,
des chansons et des rondes etc. La école, sert
aussi pour apprendre à se contrôler, vivre
avec les autres, savoir partager et aussi
faire les différentes tâches qu'une commun-
auté exige et ce à peu près selon un
tournoi bien établi, soit la voieille, la
jouer de la école, le nettoyage intérieur
et extérieur et même les toilettes. Le premier
matin, tout le monde est dehors à 8h00, mais
les derniers jours, il faudrait que le temps
tombe juste à côté du lit pour que l'en-

entendre le premier bruit à 10h00. Il n'y a
jamais d'ennuis chez les enfants, si l'école
commence avec du beau temps, pour contre
à l'âge de trois jours de mauvais temps au
début ce sera plus difficile. Tous les soirs
les enfants s'endorment avec une histoire
qui est la jeu au moniteur ou un ou
raconté par une cassette. Si les enfants
veulent cette histoire, je me suis pas si c'est
pour le conte même ou si c'est pour pro-
longer les soins. L'enchaînement des 50 à
55 journées est fait d'un responsable, de
9 moniteurs et de 3 personnes à la cuisine.

Reinat Charrère, 1932